
Zulassungsstelle  beim  Kreis
Unna: Anfang Januar sind noch
Termine frei
Wer  Anfang  Januar  etwas  rund  um  die  Zulassung  erledigen
möchte, kann an der Warteschlange vorbei. Vorausgesetzt er hat
online  einen  Termin  gemacht.  Freie  Kapazitäten  hat  die
Zulassungsstelle des Kreises noch am 2. und am 3. Januar.

Wer den Service der Kreisverwaltung nutzen möchte, ist bei
www.kreis-unna.de  (Terminvereinbarung)  richtig.  Von  dort
gelangen  Autohalter  schnell  zur  Terminvereinbarung.  Ein
Programm  führt  Kunden  dann  zum  Termin.  Dabei  können  sie
auswählen, wo, wofür und wann der Termin vereinbart werden
soll. PK | PKU

„Wir bringen Sie hin“ – So
fährt  die  VKU  an  den
Feiertagen
Bis zum 24. Dezember laufen die Vorbereitungen für „das Fest
der Feste“ auf Hochtouren, dann kehrt auch bei der VKU Ruhe
ein. Ab dem Nachmittag des Heiligen Abend stehen alle Räder
still, und die Busfahrerinnen und Busfahrer warten gespannt
aufs Christkind. Wer sich mit öffentlichen Verkehrsmitteln zur
Familienfeier chauffieren lassen will, muss am Heiligen Abend
und den Weihnachtstagen deshalb Folgen-des beachten:

Am Heiligen Abend verkehren alle Busse, Taxi-Busse und AST-
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Verkehre mit Ausnahme der Nachtverkehre auf ihren Linien wie
sonntags, aber:

der  letzte  Einstieg  kann  bis  spätestens  16.59  Uhr
erfolgen, nach 17 Uhr kann niemand mehr zusteigen. Alle
Fahrzeuge fahren bei Bedarf bis zu den Endhaltestellen.
– das NachtAST fährt nicht in der Nacht vom 24. auf den
25. Dezember.
– die NachtBusse von Provinzial und VKU, N1, N2, N10,
N11, N19, N31 und N32 fahren nicht in der Nacht vom 24.
auf den 25. Dezember.
– Die Bestellung der TaxiBus-Frühfahrten (Tel. 0 800 3 /
50 40 31) am 25.12.17 muss am Heiligen Abend bis 14 Uhr
erfolgt sein.
Am 1. und 2. Weihnachtsfeiertag fahren sämtliche VKU-
Bus-  und  (VKU-)TaxiBus-Linien  nach  dem  Sonn-  und
Feiertags-Fahrplan.
Die  Servicezentrale  fahrtwind  in  Kamen  und  das  VKU-
ServiceCenter in Lünen sind am Heiligen Abend, am 1. und
am 2. Weihnachtstag ge-schlossen. (fahrtwind ist Sonn-
und Feiertags immer geschlossen.)

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  bei  der
kreisweiten ServiceZentrale fahrtwind unter Telefon 0 800 3 I
50 40 30 (elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0
180  6  /  50  40  30  (personenbediente  Fahrplanauskunft,  pro
Verbindung:
Festnetz  20  ct/  mobil  max.  60  ct)  oder  im  Internet
www.vku-online.de.
WVG-



R13  –  eine  Glückszahl
Positive  Resonanz  auf  die
VKU-Linie  von  Bergkamen  zum
Kamener Bahnhof
Freude bei der VKU. Viele zusätzliche Fahrgäste beschert die
neue RegioBusLinie R13 von Bergkamen nach Kamen der VKU. Die
Linie  verbindet  seit  Juli  den  Busbahnhof  über  die  Fritz-
Husemann-Straße und die Werner Straße mit dem Kamener Bahnhof
im 30 Minuten-Takt. Zudem wurden die Anschlüsse zu den Zügen
nach Dortmund deutlich verbessert.

Für Bürger aus Rünthe und Werne, welche schnell nach Kamen
gelangen wollen, ist die neue Linie ebenfalls ein Gewinn. An
der  Haltestelle  „FritzHusemann-Str.  (Ost)“  besteht
Direktanschluss an die Linien S20 und S81. Von hier aus ist
die R13 in ca. 10 Minuten am Kamener Markt und ein paar
Minuten später am Bahnhof.

874 Fahrgäste pro Tag nutzen die neue Verbindung der R13, das
sind  ca.  300  Fahrgäste  mehr  als  früher.  Auch  die  neuen
Haltestellen „Hegelstraße“ und „Albert-Schweitzer-Str.“ an der
Fritz-Husemann-Str. werden sehr gut genutzt. Hier wurden über
150 Ein- und Aussteiger gezählt.

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  bei  der
kreisweiten ServiceZentrale fahrtwind unter Telefon 0 800 3 I
50 40 30 (elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0
180  6  /  50  40  30  (personenbediente  Fahrplanauskunft,  pro
Verbindung: Festnetz 20 ct/ mobil max. 60 ct) oder im Internet
www.vku-online.de.

WVG
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Serie  Verkehrsregeln
aufgefrischt  Teil  3:  Parken
auf dem Gehweg
Parken auf dem Gehweg, Überholen von Bussen, Einfädeln auf
andere Fahrstreifen – im Straßenverkehr wird einiges falsch
gemacht. Bei vielen ist die Fahrprüfung auch schon länger her
und  im  hektischen  Alltag  werden  dann  so  manche  Regeln
vergessen. In der Serie „Verkehrsregeln aufgefrischt“ werden
diese wieder ins Gedächtnis gerufen.

Eine Frau mit einem Kinderwagen kommt nicht am parkenden Auto
vorbei. Muss sie mit Kind auf die Straße ausweichen, kann das
gefährlich werden. Foto: Max Rolke – Kreis Unna
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Heute: Parken auf dem Gehweg
Das hat bestimmt jeder schon mal gemacht: Morgens kurz beim
Bäcker mit dem Auto auf dem Gehweg halten. Wer dann einen
Strafzettel hinter dem Scheibenwischer hat, darf sich nicht
wundern. Denn das Parken auf Gehwegen ist verboten.

Gehwege  gehören  ausschließlich  den  Fußgängern,  wie  Michael
Arnold  von  der  Straßenverkehrsbehörde  erklärt:  „Auf  einem
Gehweg muss immer ausreichend Platz für Fußgänger sein“, sagt
er. „Dabei ist es egal, ob der Wagen mit zwei oder vier Rädern
auf dem Gehweg steht. Es könnte eine Familie mit Kinderwagen
vorbeikommen, die dann nicht mehr genug Platz hat.“

Rücksicht auf Kinder nehmen

Ist ein solches Schild zu
sehen,  dürfen  Autofahrer
auf dem Gehweg parken: Es
zeigt  sogar  an,  wie  sie
parken  dürfen  –  mit  zwei
oder  vier  Rädern  auf  dem
Bordstein. Foto: Max Rolke
– Kreis Unna

Auch gut zu wissen: Kinder bis zum 8. Lebensjahr müssen mit
dem Fahrrad auf dem Gehweg fahren. Die Eltern dürfen sie dort
sogar begleiten. Müssen sie aber auf die Straße ausweichen,
weil ein Auto falsch abgestellt wurde, kann das gefährlich
werden.
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Es gibt aber auch Ausnahmen: Schilder weisen darauf hin. Zum
Beispiel das blaue Schild mit weißem „P“. Es zeigt sogar an,
wie geparkt werden darf: mit zwei oder vier Rädern auf dem
Gehweg. Doch auch das gilt nicht für alle PKW, weiß Arnold:
„Manche Fahrzeuge sind zu schwer. PKW mit mehr als 2,8 Tonnen
haben auf dem Gehweg überhaupt nichts zu suchen.“ PK | PKU

Schwertransporter  beschädigt
Behelfsbrücke  in  der  A2-
Baustelle Kamen / Bergkamen –
Eine Fahrspur gesperrt
Seit Mittwoch (13.12.) stehen dem Verkehr in der A2-Baustelle
bei Kamen/Bergkamen in Fahrtrichtung Hannover nur noch zwei
eingeengte Fahrstreifen zur Verfügung. Gesperrt werden musste
die  Fahrspur,  die  im  Zuge  der  Brückenneubauten  über  eine
Behelfsbrücke geführt wird. Diese Behelfsbrücke wurde durch
einen  Schwertransporter  beschädigt.  Die  Brückenexperten  von
der Straßen.NRW-Autobahnniederlassung Hamm müssen den Schaden
begutachten,  um  weitere  Schritte  einleiten  zu  können.  Wie
lange die Beeinträchtigung dauert, ist noch offen.

A2/B236:  Keine  nächtliche
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Sperrung  im  Kreuz  Dortmund-
Nordost
Die  für  diese  Woche  angekündigten  Sperrungen  im  Kreuz
Dortmund-Nordost  entfallen  wegen  der  schlechten  Witterung.
Nachgeholt werden die Arbeiten im kommenden Jahr.

Schnell ins Zentrum, schnell
in Dortmund – die VKU-Linie
C11 macht’s alle 20 Minuten
möglich
Vom  Nordfeld  und  vom  Altenwohndorf  schnell  in  die  Stadt,
schnell unterwegs – dafür gibt es in Bergkamen die VKU-Linie
C11. Der Citybus C11 verbindet außerdem die beiden Zentren,
den Busbahnhof und den Nordberg, ideal miteinander.

Die VKU-Busse nehmen für eine optimale Verbindung der beiden
Zentren den schnellsten Weg über die Ebertstraße – und das
alle  20  Minuten  montags  bis  freitags.  Das  ist  perfekt
geeignet, um kleine Erledigungen zu machen, einzukaufen oder
wenn ein Arztbesuch ansteht. So sparen sich Fahrgäste der C11
die lästige Parkplatzsuche und sind außerdem umweltfreundlich
unterwegs.

Wer  shoppen  oder  jetzt  den  Weihnachtsmarkt  in  Dortmund
besuchen möchte, fährt mit der C11. Montags bis freitags geht
es mit der VKU-Linie alle 60 Minuten ohne Umsteigen bis nach
Dortmund in die Innenstadt und wieder zurück. Denn die C11
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fährt als S30 weiter. Einfach sitzen bleiben und in Dortmund
den Glühwein genießen.

Und so fährt der Bus: Montags bis freitags fährt die C11
stündlich ab Altenwohndorf Richtung Dortmund bis 18:36 Uhr
immer zur Minute 36. Weitere Zustiegsmöglichkeiten sind die
Haltestellen  „Grüne  Insel“  (Minute  37),  „Büscherstraße“
(Minute  38),  „Am  Himmeldieck“  (Minute  39)  und  „Wilhelm-
Leuschner-Straße“  (Minute  41).  Rückfahrten  ab  Dortmund,
„Reinoldikirche“ sind montags bis freitags stündlich bis 20:20
Uhr immer zur Minute 20.

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  bei  der
kreisweiten ServiceZentrale fahrtwind unter Telefon 0 800 3 I
50 40 30 (elektronische Fahrplan-auskunft, kostenlos) oder 0
180  6  /  50  40  30  (personenbediente  Fahrplanauskunft,  pro
Verbindung:

Festnetz  20  ct/  mobil  max.  60  ct)  oder  im  Internet
www.vku-online.de.

Brückenbau an der Jahnstraße
über  die  Hamm-Osterfelder-
Bahnlinie:  Los  geht  es  im
Januar  mit  Rodungen  und
Hausabriss
Jetzt  wird  es  ernst  mit  dem  Brückenbau,  der  künftig  die
Jahnstraße  über  die  Hamm-Osterfelder-Bahnlinie  führen  wird.
Los geht es nach Ankündigung von Melanie Nölke von Straßen
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NRW,  Regionalniederlassung  Bochum  bereits  im  Januar.  Dann
werden die notwendigen Rodungen durchgeführt und auch noch ein
Haus abgebrochen. Der eigentliche Straßenbau startet dann im
März 2018 und soll Ende 2019 beendet sein.

Geschlossene Schranken: Das wird es ab 2019
nicht mehr geben.terfelder-Bahnlinie

Mit dieser frohen Botschaft ist natürlich auch eine bittere
Pille  verbunden.  Rund  acht  Monate  wird  die  Jahnstraße
gesperrt, erklärte Melanie Nölke am Mittwoch in der Sitzung
des  Ausschusses  für  Umwelt,  Bauen  und  Verkehr.  Für  die
motorisierten  Verkehrsteilnehmer  werden  zwei
Umleitungsstrecken über Beckinghausen und Rünthe eingerichtet.
Fußgänger  und  Radfahrer  werden  allerdings  über  einen
Behelfsweg  direkt  auf  die  andere  Seite  des  Kanals  kommen
können.  Feuerwehr-  und  Rettungsfahrzeugen  fahren  während
dieser Zeit über die Heiler Kirchwegbrücke.

Mit  der  Beseitigung  werde  Bergkamens  Straßennetz  noch
leistungsfähiger, betonte Ausschussvorsitzender Marco Morten
Pufke (CDU). 1. Beigeordneter Dr. Hans-Joachim Peters freute
sich  darüber,  dass  Straßen  NRW  den  vorher  verabredeten
Zeitplan  punktgenau  einhält.  Denn  es  wird  nicht  nur  eine
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Brücke über die Bahn geben, sondern vor der Kanalbrücke auch
einen neuen Kreisverkehr, der sowohl die Wasserstadt Aden als
auch das Freizeitgebiet auf den Halden für den Kfz-Verkehr
erschließt.

Bekanntlich soll 2020 der Verkauf der ersten Grundstücke in
der Wasserstadt und natürlich danach auch der Bau der ersten
Wohnhäuser beginnen. Rund 300 Wohneinheiten werden auf dem
ehemaligen  Bergwerksgelände  errichten  –  größtenteils  in
Einfamilienhäusern,  aber  auch  in  Mehrfamilienhäuser.
Hinzukommenden  noch  einige  schwimmenden  Häuser  auf  dem
Adensee.

Insgesamt will Straßen NRW in Oberaden drei schienengleiche
Bahnübergänge beseitigen. An der Lünener Straße und an der
Rotherbachstraße  sind  Tunnellösungen  geplant.  Dr.  Peters
hofft, dass Straßen NRW nach der Jahnstraße auch diese beiden
Projekte angehen wird.

Verkehrsregeln  aufgefrischt
Teil  2:  Spezielle
Vorfahrtsregeln
Parken auf dem Gehweg, Überholen von Bussen, Einfädeln auf
andere Fahrstreifen – im Straßenverkehr wird einiges falsch
gemacht. Bei vielen ist die Fahrprüfung auch schon länger her
und  im  hektischen  Alltag  werden  dann  so  manche  Regeln
vergessen. In der Serie „Verkehrsregeln aufgefrischt“ werden
diese wieder ins Gedächtnis gerufen.
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Ein  Auto  von  rechts  aus
einer  Nebenstraße,  das
andere  im
verkehrsberuhigten  Bereich
–  wer  hat  Vorfahrt?
Antwort:  Wer  aus  einer
Nebenstraße mit abgesenktem
Bordstein  kommt,  muss
warten. Foto: Max Rolke –
Kreis Unna

Heute: Spezielle Vorfahrtsregeln
Viele Autofahrer kennen das: Ein Auto nähert sich von rechts
aus einer Nebenstraße mit abgesenktem Bordstein. Beide Fahrer
halten an, beide wissen nicht so genau, wer Vorfahrt hat –
gilt rechts vor links oder muss der Fahrer, der von rechts
kommt warten? Michael Arnold von der Straßenverkehrsbehörde
klärt  auf:  „Wer  aus  einer  Nebenstraße  mit  abgesenktem
Bordstein kommt, muss warten.“ Das gilt natürlich auch für
Zweiräder.

Doch es gibt noch weitere Situationen, die gefährlich werden
können. Vor allem, wenn kein Schild an der Straße steht. Dann
gelten Sonderregeln. Autofahrer müssen warten, wenn sie

Grundstücke
Parkstreifen
privaten Auffahrten
Fußgängerzonen und
Feld- und Waldwege
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….verlassen.

„Feldwege  sind  übrigens  Wege,  die  hauptsächlich  für  die
Landwirtschaft wichtig sind. Sie können asphaltiert sein, sind
aber untergeordnet, auch wenn es nicht immer danach aussieht“,
sagt Arnold. PK | PKU

Schwarz-gelbe Mehrheit stimmt
im  Landesverkehrsausschuss
für  den  Bau  der  L  821n  in
2018
Die  schwarz-gelbe  Mehrheit  stimmte  am  Mittwoch  im
Landesverkehrsausschuss  für  den  Bau  der  L  821n  in  2018.
Verfolgt wurde die Debatte im Ausschuss von der Delegation der
Bergkamener  Bürgerinitiative  „L821n  NEIN“,  die  die  bisher
gesammelten rund 3000 Unterschriften bei dieser Gelegenheit an
den Landtagsvizepräsidenten Arndt Klocke (Bündnis 80 / Die
Grünen) überreichte.
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Übergabe der Listen mit den 3000 Unterschriften gegen den Bau
der  L  821n  (v.  l.):  Harald  Sparringa,  Arndt  Klocke,  Rolf
Humbach und Anja Lenz.

Ihre Eindrücke von diesem Besuch in der Landeshauptstadt fasst
die Delegation so zusammen:

„Die neue Landesregierung in NRW will mit Ihrem Entwurf des
Bauprogramms 2018 für mehr Mobilität sorgen und sieht unter
anderem  die  vier  Maßnahmen  mit  unanfechtbarem
Planfeststellungsbeschluss (hierunter ist auch die L821n zu
finden) als Startrampe für globalisierte Märkte. Die Maßnahme
L821  OU  Bergkamen  könnte  sich  zusätzlich  positiv  auf  die
strukturelle Entwicklung der Kommune auswirken. Was so gut
klingt,  wurde  allerdings  auf  der  heutigen  Sitzung  des
Verkehrsausschusses  im  Landtag  heftig  diskutiert.

Eine Abordnung der BI L821n NEIN machte sich heute Morgen auf
den Weg nach Düsseldorf, um vorrangig die gesammelten 3000
Unterschriften gegen den Bau der L821n zu übergeben. Bisher

http://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2017/12/Unterschriften-Uebergabe.jpg


hatten weder Minister Wüst, der mehrfach online und postalisch
angeschrieben worden ist, noch Frau Ministerin Scharrenbach
auf  den  offenen  Brief  der  Bürgerinitiative  reagiert.
Anscheinend  sieht  die  CDU/FDP  Landesregierung  nicht  die
Notwendigkeit auf Anfragen in dieser Größenordnung Stellung zu
nehmen oder die gestellten Fragen waren zu unangenehm. Selbst
ein  Übergabetermin  der  Unterschriftenliste  zahlreicher
Bergkamener Bürger konnte bisher aufgrund der undemokratischen
Haltung  der  CDU  nicht  stattfinden.  Also  nutzten  die
Straßenbaugegner  einen  offiziellen  Übergabetermin  mit  dem
Landtagsvizepräsidenten  der  Grünen  Arndt  Klocke  MdL,  der
gleichzeitig das Amt des Sprechers für Verkehr, Bauen und
Wohnen  besetzt  und  die  Unterschriften  demnächst  an  das
Verkehrsministerium zu Händen Herrn Minister Wüst übergeben
wird.  Kurz  nach  dem  Übergabetermin  begann  die
Verkehrsausschusssitzung, an der die BI-Abordnung als Gäste
teilnehmen durfte.

Als in der Tagesordnung der Entwurf des Bauprogramms 2018 für
die Landesstraßen diskutiert wurde, stand der Bau der L821n im
Mittelpunkt der Diskussion.

Arndt Klocke MdL(Grüne) wollte fehlende Antworten auf seine
kleine Anfrage vom 14.11. einholen und fragte zusätzlich nach
dem Kosten-Nutzen Verhältnis und welche neuen Erkenntnisse es
seit der Anfrage im Februar von der damaligen Abgeordneten
Scharrenbach  gibt,  dass  der  Straßenbau  der  L821n  nun
favorisiert wird. Minister Wüst nahm dazu keine Stellung.

Johannes  Remmel  MdL(Grüne)  fragte,  ob  die  Zahlen  des
Straßenbauprogrammentwurfs  über  37  Mio  (für  alle  geplanten
Projekte) aktuell wären und ob die Unterhaltskosten inkludiert
seien.  Zu  den  Unterhaltskosten  bezog  Minister  Wüst  keine
Stellung, bei den veranschlagten Kosten für die L821n (14,475
Mio) handelt es sich nicht um eine aktuelle Summe, sondern um
die Gesamtkosten zum Stand der Planung. Die aktuellen Kosten
werden erst im Zuge der Ausschreibung ermittelt. Es ist davon
auszugehen, dass diese wesentlich höher ausfallen.



Carsten Löcker MdL(SPD) sagte, dass die L821n in Bergkamen
höchst  umstritten  sei  und  in  Bergkamen  diese  Straße
anscheinend kaum ein Bürger mehr will. Er kritisierte außerdem
Ministerin Scharrenbach, weil sie das Projekt entgegen der
üblichen Gepflogenheiten persönlich vorantreibt. Minister Wüst
erklärte, dass nicht nur Frau Scharrenbach für die Straße sei,
sondern  auch  eine  Bürgerinitiative  für  die  Straße  werben
würde.

Spätestens  mit  dieser  Aussage  hat  sich  Minister  Wüst  ins
demokratische Abseits begeben. Die Bürgerinitiative L821n NEIN
kann  zumindest  von  einem  Minister  verlangen,  dass  es  an
Objektivität nicht fehlt. Allein aufgrund der Größenordnung
der  Straßengegner,  müssten  diese  eigentlich  einen  höheren
Stellenwert in seiner Beurteilung finden.

Obwohl beim massiven Substanzverfall der vorhandenen Straßen
Einigkeit herrschte, wurde wie erwartet mit der Mehrheit der
Stimmen  von  CDU  und  FDP  „das  Benehmen  für  das
Landesstraßenneubauprogramm 2018 hergestellt“. SPD, Grüne und
AFD lehnten das Programm ab.“

500  Diesel  flossen  auf  die
Fahrbahn der A1
Um  6:37  Uhr  wurde  der  Löschzug  1  der  Freiwilligen  Feuerwehr
Werne  am  Mittwochmorgen  zu  einem  Unfall  auf  der  BAB  1  in
Fahrtrichtung  Bremen  alarmiert.  Ein  Sattelzug  war  über  das
Ersatzrad  eines  vorausfahrenden  LKW  gefahren  und  hatte  sich
dabei  den  Unterboden  und  insbesondere  eine  Leitung  an  einem
seiner Dieseltanks beschädigt.
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Zunächst  wurde  der  auslaufende  Diesel  mit  Spillbags
aufgefangen, bevor die Leitung provisorisch abgedichtet wurde.
Foto: Feuerwehr Werne

Der Fahrer, der zunächst aufgrund der starken Rauchentwicklung
durch  das  mitgeschleifte  Rad  vermutete,  dass  sein  Fahrzeug
brennen  würde,  reagierte  besonnen  und  fuhr  noch  aus  dem
fließenden Berufsverkehr auf den Rastplatz Im Mersch. Trotzdem
liefen rund 350 bis 500 Liter Diesel auf die Fahrbahn und in
die  Kanalisation  des  Rastplatzes,  bevor  die  eintreffenden
Kräfte den Dieselfluss stoppen konnten.

Während die Polizei den Rastplatz vollständig für den Verkehr
sperrte,  wurde  zunächst  der  auslaufende  Betriebsstoff  mit
einer  sogenannten  Spillbag  aufgefangen,  bis  die  Leitung
provisorisch abgedichtet werden konnte. Gleichzeitig wurde die
Kanalisation  mit  pneumatischen  Dichtkissen  abgedichtet  und
großflächig  Bindemittel  aufgetragen,  um  eine
Kontaminationsverschleppung zu verhindern.

Nach  Übergabe  der  Einsatzstelle  an  die  Untere  Wasserbehörde
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konnte  der  Einsatz  gegen  8:50  Uhr  beendet  werden  und  die  12
Einsatzkräfte  mit  vier  Fahrzeugen  wieder  einrücken.  Aktuell
ist  der  Rastplatz  für  die  Bergungs-  und  Reinigungsarbeiten,
die durch Straßen.NRW durchgeführt werden, noch gesperrt.


